# EL COMERCIO

Miércoles 6 de abril de 2016 Siglo II Nº 13070

Precio: 1,30€

DIARIO DECANO DE LA PRENSA ASTURIANA FUNDADO EN 1878

elcomercio.es

PELEA POR UNA **BODA DE MENORES** 



La Policía investiga si la trifulca entre familias rumanas se originó después de que un joven de 16 años se escapase con una niña de 14. Según su costumbre, tienen que casarse y pagar dote P. 2

EL HERMANO DE LA JUEZ DE 'POKEMON' ASEGURA QUE LA POLÍCIA LE SIGUIÓ POR GIJÓN P. 27

# Soledad Saavedra tendrá que declarar en el 'caso Renedo' por un error del Principado

La mujer de Álvarez Areces irá a la Audiencia como testigo por un fallo contable de la Administración, que atribuyó al Instituto Adolfo Posada gastos correspondientes a otros departamentos por ramón muñiz P. 16





Abelardo y la plantilla piden el apoyo de sus seguidores en un momento decisivo



La herida oviedista entre equipo y afición se reabre tras la derrota en Bilbao P. 46 A 49

Oviedo	2	Internacional	35
Asturias	16	Economia	36
Oferplan	22.	Cultura	42
Esquelas	25	Deportes	47
Politica	26	V	54
Nacional	30	Cartelera	56

## La Universidad implanta 'numerus clausus' en todas las ingenierías de Gijón y Oviedo

Amplía a 34 el número de titulaciones con límite de admisión de alumnos POR OLGA ESTEBAN P. 19

HOY, A LAS 21 HORAS, EN CANAL 10, DEBATE DE LOS CANDIDATOS A RECTOR

Hacienda retendrá fondos al Principado si no paga a sus proveedores

El Ministerio pide ajustes de gastos o ingresos P. 26

**El sospechoso** de la masacre de El Descanso. nuevo iefe del Estado Islámico

Setmarian dejó Al Qaeda «Es menos de lo que para unirse al Daesh P. 30 aporta la minería»

Carbunión cifra en 60 millones de euros las ayudas para salvar el sector

Metaltech distribuirá 15.000 toneladas de zinc de Villallana en América

El polideportivo de Pola de Siero recibe casi un millar de firmas de apoyo







El Padre Inocencio, Kike Figaredo, Toño Allende y José María Rodríguez Olaizola, ante un auditorio abarrotado. # MARIO ROJAS

# Muchas vidas «llenas de cicatrices»

# El auditorio Príncipe Felipe acogió ayer la presentación del libro 'El corazón del árbol solitario', sobre las vivencias y el trabajo de Kike Figaredo en Camboya

El autor, José María Rodríguez Olaizola, y el protagonista de la obra recordaron las historias de aquellos que más sufren las injusticias

#### :: CECILIA PÉREZ

oviedo. Como toda buena historia, esta comenzó en un bar. En uno de Valladolid. Ahí se fraguó el origen de 'El corazón del árbol solitario'. Se trata del último libro del jesuita José María Rodríguez Olaizola, y no es un libro cualquiera. Es un camino que recorre la trayectoria de otro jesuita, el de Kike Figaredo y su trabajo, su obra y su legado en Camboya, concretamente en la prefectura de Battambang. Ayer se presentó en la sala polivalente del auditorio Príncipe Feli-

pe de Oviedo. Una sala abarrotada. Ambos fueron los encargados de desgranar algunos de los detalles que conforman esta obra, editada por el Grupo de Comunicación Loyola. «La idea de escribir este libro surgió una noche, en un local de Valladolid. Dos chicas llegaron y contaron su experiencia en Battambang, lugar donde desarrolla su trabajo Kike. Quedé fascinado y me dije esto hay que contarlo», explicó el autor. Y vaya si lo hizo. Cogió las maletas y se plantó allí. «Si buscaba inspiración tenía que venir aquí conmigo», apostilló Kike Figaredo, durante el acto de presentación.

Lo que se encontró José María en Battambang rompió sus esquemas. «Aprendí a darle la vuelta a todo y eso me lo enseñó Kike. Desmitifiqué al héroe, porque como todos, tiene sus luces y sus sombras, sus días buenos y sus días malos», confesó Olaizola. Y así descubrió al Kike Figaredo de carne y hueso, «no al héroe de Marvel». Porque la heroicidad de este hombre que lleva más de 30 años en tierras camboyanas, reside en su obra. En la capacidad de hacer fuerte la fragilidad. «Es como bailar con las alas rotas», relató Olaizola. En Battambang, Kike Figaredo trabaja con discapacitados. Mutilados por las minas antipersona que aún hoy hay bajo tierra. Herencia maldita de los más de 30 años de guerras que sufrió el país. «Son historias de superación. Si ellos han podido superar sus heridas y su recnor también podemos hacerlo nosotros. Existen muchas minas metafóricas, la vida nos llena de cicatrices», relató Olaizola.

## Historias de superación

Kike Figaredo habló poco durante el acto de presentación. «La pala-

bra no es mi don y eso que dicen que a los jesuitas se nos da bien, pero yo no soy ejemplo», confesó. Pero su breve discurso fue suficiente para conocer que Omh, es un chico mudo e inválido «cuya sonrisa te transforma» o que Phria es una mamá, en silla de ruedas, que trabaja, que vive y «que siente que tiene amigos». Son dos pinceladas mínimas de las historias que recoge 'El corazón del árbol solotario'. Una historia fabricada con muchas historias de amor, superación y pasión contagiosa. «Es mucho más que la historia de Kike Figaredo, que la historia de Battambang. Es un relato de vidas cotidianas y de aprendizaje», sentenció su autor. Todo lo que se recuade con la venta del libro se destinará a los proyectos que desarrolla Figaredo en Camboya.

## El investigador Carlos López-Otín recibirá el 23 de abril el Premio Aragón 2016

#### :: REDACCIÓN

GIJÓN. El Gobierno aragonés anunció ayer la concesión del Premio Aragón 2016 al científico de la Universidad de Oviedo Carlos López Otín, por su labor investigadora en campos diversos como el cáncer, la artritis o las enfermedades raras. En la

rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno, el consejero de Presidencia, Vicente Guillén, explicó que se ha acordado otor-



Carlos López-Otín

gar la máxima distinción de la comunidad autónoma al científico, nacido en Sabiñá que se ha consagrado como una eminencia mundial en la investigación del cáncer, la artritis, las enfermedades raras, las enfermedades hereditarias o los procesos de envejecimiento, entre otros. El ejecutivo reconoce así a un investigador que «encarna los valores humanísticos de Ramón y Cajal y enlaza con figuras extraordinarias como Grande Covián o Luis Oro», comparaban en el acta de concesión.

## La Semana Negra buscará la paridad en los jurados para construir una cita «más igualitaria»

## :: REDACCIÓN

GIJÓN. Tras darse a conocer los candidatos a los premios literarios de la próxima Semana Negra de Gijón era fácil constatar la calidad de todos y cada uno de los elegidos, pero también el hecho de que eran todos hombres, 18 en total. Ni una sola mujer opta a los galardones anuales en 2016. Visto lo visto, la Semana Negra ha reconocido que era hora de «hacer autocrítica» puesto que, tras realizar un esfuerzo en dar más visibilidad a la mujer en sus actividades, «a la hora de trasladar ese espírituo a los premios, el resultado no ha sido el que desearíamos».

Para solucionarlo, apuestan por «renovar y modernizar las fórmulas de elección», para lo que se han puesto en contacto con diferentes escritoras para incorporarlas a la toma de decisiones y «construir entre todos una Semana Negra más igualitaria y actual». También se comprometen a buscar la paridad en los comités que eligen las obras finalistas, y en los jurados. «La presencia de mujeres en los premios será para nosotros un objetivo activo. Sin cuotas, pero con concienciación», apuntaron.

# «Tras 20 años hemos logrado que los padres lleven a sus hijos a la escuela»

Lancy Dodem, primer niño apadrinado por Vicente Ferrer en la India, presenta hoy en Avilés su libro 'Mi viaje al Norte'

### :: E. RODRÍGUEZ

GLJÓN. De Vicente Ferrer aprendió tres cosas: a creer en uno mismo y no tirar lo toalla; a perdonar y a creer en la acción buena. Así lo explicaba ayer en Gijón Lancy Dodem, el primer niño apadrinado por la Fundación, que Ilega a más de 3 millones de habitantes de 3.000 pueblos del país asiático a través de seis proyectos. Es-



Lancy Dodem, con el director de la Fundación Alimerka, Antonio Blanco, en el Museo del Ferrocarril, donde impartió una charla. :: PALOMA UCHA

tán centrados en mejorar la sanidad y la educación, las condiciones de la mujer y de los niños discapacitados, la construcción de viviendas y en proyectos ecológicos. En una sociedad en la que «no quiere niñas por la dote, por tener que pagar los gastos de una boda y las mujeres no acceden a estudios, a un trabajo, a una casa». En estas circunstancias, «en las que incluso casarse por amor es un tabú», la fundación ha conseguido «salvar la infancia de 56.000 niñas en el sur de la India, y escolarizar a 130.000 niños. Después de 20 años de concienciación, hemos logrado que los padres envien a sus hijos a la escuela». Dodem -que hoy presenta su libro 'Mi viaje al Norte' a las 19.30 horas en la Cámara de Comercio de Avilés en un acto organizado por el Aula de Cultura de LA VOZ DE AVILÉS-dice que «queda mucho por hacer» y agradeció las microdonaciones de los 'vales solidarios' de la Fundación Alimerka.